

Kleine Anfrage Fraktion FDP/JF (Oliver Berger, FDP): Welchen Stellenwert haben die SwissSkills für die Stadt Bern?

In knapp einem Monat hätten (9.-13. September 2020) die Berufsmeisterschaften SwissSkills in Bern stattfinden sollen. Diese wurden wegen Covid-19 um zwei Jahre verschoben. Allerdings ist der Anlass auch wegen der unsicheren finanziellen Beteiligung der Stadt Bern derzeit in unruhigem Fahrwasser.

Die SwissSkills sind Berufsmeisterschaften der besten Talente der Schweiz. Während fünf Tagen messen sich die jungen Teilnehmenden in Ihrem Beruf und spornen sich gegenseitig zu Höchstleistungen an.

Die SwissSkills ist ein Aushängeschild der dualen Bildung in der Schweiz. Die Schweizer Berufslehre ist ein Erfolgsrezept und Exportschlager auch für viele andere Länder. Sie liefert einen wesentlichen Beitrag an den Innovationsplatz Schweiz und wirkt gegen die in unseren Nachbarländern zu beobachtende massive und hoch problematische Jugendarbeitslosigkeit sowie den Fachkräftemangel.

Aufgrund der klammen Finanzen in der Stadt Bern und den damit unausweichlichen Ausgabenkürzungen (geplant ist eine Reduktion von CHF 23 Mio.), kamen verschiedene Sparvorschläge zur Sprache, welche auch die SwissSkills ins Spiel brachten.

Der Gemeinderat wird daher um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Welchen Stellenwert misst der Gemeinderat den SwissSkills bei?
2. Wie sieht die «Wertschöpfung» (wirtschaftlicher, sozialer und gesellschaftlicher Nutzen) der Veranstaltung SwissSkills für Bern aus?
3. Inwiefern wird der Gemeinderat SwissSkills auch künftig (finanziell) unterstützen?

Bern, 20. August 2020

Erstunterzeichnende: Oliver Berger

Mitunterzeichnende: Thomas Hofstetter, Bernhard Eicher, Ursula Stöckli, Tom Berger, Claudine Esseiva, Dolores Dana, Barbara Freiburghaus

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Der Gemeinderat misst der dualen Berufsbildung einen sehr hohen Stellenwert bei, insbesondere auch den Berufsmeisterschaften SwissSkills. Der Gemeinderat hat SwissSkills in einem Schreiben vom Juni 2020 mitgeteilt, dass er die Verschiebung der SwissSkills 2020 bedauert, sich aber freut, dass die Veranstaltung im Jahr 2022 wiederum in Bern stattfinden wird. Es ist für den Gemeinderat eine Selbstverständlichkeit, die SwissSkills weiterhin mit vollem Engagement zu unterstützen und zu fördern.

Zu Frage 2:

Der Gemeinderat weiss um die herausragende gesellschafts- und bildungspolitische Rolle der Berufsbildung in der Schweiz. In der gegenwärtigen Lage, auch aufgrund der drastischen wirtschaftlichen Auswirkungen der in Zusammenhang mit der Coronavirus-Pandemie stehenden Massnahmen, gilt dies ganz besonders. Des Weiteren anerkennt der Gemeinderat die volkswirtschaftliche Bedeutung der SwissSkills sowie deren positive Auswirkungen auf das Image der Region Bern. Die Wertschöpfung der SwissSkills 2018 wurde durch die Forschungsstelle Tourismus der Universität Bern auf 35 Mio. Franken beziffert (davon 23.4 Mio. Franken im Kanton Bern).

Zu Frage 3:

Für die Durchführung 2020 war den SwissSkills, vorbehaltlich des entsprechenden Beschlusses des Stadtrats, ein Gesamtbeitrag in Höhe von Fr. 444 000.00 in Aussicht gestellt worden. Wie ausgeführt ist es dem Gemeinderat wichtig, die SwissSkills weiterhin mit vollem Engagement zu unterstützen. Allerdings kann er zum jetzigen Zeitpunkt auch aufgrund der angespannten finanziellen Lage der Stadt Bern und der in diesem Zusammenhang laufenden Aufgabenüberprüfung noch keine verbindliche Finanzierungszusage geben. Sobald dem Gemeinderat das Projektdossier für die Durchführung der SwissSkills 2022 vorliegt, wird er eine entsprechende finanzielle Unterstützung prüfen und in einem vergleichbaren Umfang wie 2020 anstreben.

Bern, 16. September 2020

Der Gemeinderat